



ELECCIONES QUE GANÓ Y PERDIÓ EL PAN EN LA DIRIGENCIA DE MARKO CORTÉS: *POLLSMX*

Por Redacción / *El Independiente*

La dirigencia de Marko Cortés como presidente nacional del Partido Acción Nacional, termina este año tras las elecciones federales.

Inició su liderazgo en noviembre de 2018, tras la derrota de Ricardo Anaya para la presidencia, de quien fue asesor de campaña ese mismo año. Durante sus dos gestiones, la segunda ganada en 2021, el PAN ha contendido en cuatro periodos electorales, con una presidencia en juego, 32 gubernaturas, 1000 diputaciones en juego, 128 senadurías, y más de 4 mil cargos municipales.

En 2021, el PAN de Cortés ganó sólo dos gubernaturas de las 15 en juego, Chihuahua, donde compitió sin alianza y Querétaro.

De las 16 alcaldías que estuvieron en juego en la Ciudad de México, ganó cinco

con candidato propio y cuatro en alianza con el PRI y PRD. Además, obtuvo 114 curules en el Congreso.

Tras su reelección, la elección de 2022 no dejó buenos resultados tras perder Tamaulipas, uno de los bastiones del partido blanquiazul; aunque mantuvo Aguascalientes. De las seis demarcaciones sólo ganó la antes mencionada y Durango (alianza), aunque el candidato fue del PRI. En 2023, tanto en Coahuila como EDOMEX, contendió en coalición con el PRI, quien dispuso a ambos candidatos. La alianza sólo triunfó en el norte.

¿QUÉ LE QUEDA AL PAN?

A nivel municipal, el PAN contaba con 312 municipios antes de las elecciones de 2024; tras los comicios se reduce su presencia un 27.6%, quedándose con 226 localidades, es decir perdió 86. La presidencia de México tam-



bién implicó una derrota para Marko Cortés cuando su candidata, Xóchitl Gálvez perdió frente a Claudia Sheinbaum. No obstante, se mantuvo como la segunda fuerza del país, con 22 escaños y 68 diputaciones a nivel federal.

Tras su posible salida de la dirigencia es probable que asuma un cargo en el senado de la República, pues cabe señalar que, el dirigente encabezó la lista plurinominal de su partido.

